

PORT E FAGO SUSCRIPCION MENSUAL Incluye el SUEMBLINO \$ 2.50 Número suelto 10 Cts.

Una voz de alarma en ocasión de un crimen execrable.

Leo en "El Diavio" (Barcelona, 27 de octubre): "Una desconocida que la policía no ha logrado detener han disparado varios tiros de revólver contra el director del periódico anarquista de esta capital Arango, dándole muerte. El hecho ha causado gran impresión, ignorándose quienes puedan ser los autores del mismo, ni a qué grupo político pertenecen "Atlante (Buenos Aires)".

Ignoro todavía todo sobre las circunstancias de ese asesinato. Si nuestro brazo camarada fué muerto por burgueses, por fascistas de cualquier especie, ese es el deber del militante en la gran lucha mundial entre autoridad y libertad. Pero si su muerte tuviese por razón directa o indirecta una de las potencias llamadas de ideas que se llevan a cabo ante nuestros ojos estos últimos años, sería una cosa, entonces habría verdaderamente que quitar la escala y poner un fin de una manera definitiva. Yo sé que los asesinos anónimos de ese matiz tienen derecho a todas las consideraciones, que a partir del minuto de la fechoría cometida, se convirtieron en personas sagradas que hay que proteger contra toda consecuencia desagradable de su acto, y me conformo a ese código de honor establecido por los asesinos en su favor y para la protección de su piel preciosa — no porque yo crea allí que la bella frase de la irresponsabilidad cubra a personas profundamente antisociales, sino porque verdaderamente importa poco que personas de valor negativo de más o de menos circulación sobre esta tierra que lleva y unidos escándalos y tantos hombres que no saben vivir en sociedad y que serán igualmente la deshonra de la sociedad más libre.

Entre estas líneas, escritas el 27 de octubre, y la fecha de su publicación eventual, las razones de ese asesinato estarían probablemente aclaradas y sus consecuencias se habría producido y serán conocidas. Si la segunda eventualidad propuesta por mí es eliminada, tanta mejor, mis observaciones serán inútiles y yo seré el primero en agradecerlas. Al fin, desgraciadamente, quizás sean leídas: porque entonces todos debemos tomar a pecho el que nuestra causa no sea manifiesta más así.

Tal acto habría sido el resultado de un obscurantismo, de un fanatismo, de una estrechez, de una voluntad dominante, en una palabra, en una "mentalidad fascista" tan extremos, incorregibles, absolutos, que las personas en cuestión y todos los que han formado su ambiente de camaradas, o que de cerca o de lejos se acercaría a relatar circunstancias atenuantes para ellas y libertad de una simpatía instantánea, no habrían debido nunca hallar un puesto, por nominal que sea, en nuestras filas en el radio de nuestra solidaridad y camaradería. Yo se habría debido comprender eso desde hace mucho tiempo y obrar en consecuencia.

Que se llame a eso exclusivismo — siento que tal reproche no me afecta. Yo abogo desde hace años por la más amplia concepción de la extensión de la esfera anarquista, por la vida en buen acuerdo de todos los matices libertarios, por el ensanchamiento de nuestras actividades hacia los simpatizantes, los hombres libres sin saberlo, hacia aquellos que, aunque no sea más que en un dominio parcial, practican la acción voluntaria, espontánea, y desafían la autoridad o se oponen sin ella. El diario de López Arango y el SUPLEMENTO han dado precisamente sus columnas a todas mis exposiciones en el sentido indicado. Reconozco ahora que he sido inconsciente, omitiendo la mitad de mi asunto, no porque yo ignorase, sino porque no quería decir cosas que, aunque sólo fuesen como simples constataciones de hechos, habrían podido parecer duras e insultadas para algunos, y yo pensé también que, sin que yo hubiera dicho, muchos sacarían esas conclusiones por sí mismos, y sego pensándolo así.

Ahora diré por tanto que si se debe enmascarar las filas de la anarquía del "gran secreto" y que los "hombres institucionales" se deben también separarse claramente de nosotros por su constitución política, no temeremos de ser anarquistas, que usamos mil veces el nombre de anarquistas: son autoritarios e insoportables, digan lo que quieran. Los hombres se encuentran en todas las esferas autoritarias, insoportables, y libertarios y socialistas: aquellos en los cuales predominan las primeras cualidades, pueden ser muy buenos hombres, pero tienen tan poco que hacer entre nosotros como si nos mezclásemos en los ambientes autoritarios. Nos agrada ver llegar nuevos elementos de los ambientes autoritarios, como propagandistas del éxito de la propaganda por tales acontecimientos nos regocijamos; el franco revolucionarismo de los anarquistas atraía a hombres entusiastas, la tolerancia de la resistencia obrera creaba camaraderías y solidaridades que fueron cimentadas por una aceptación, quizás sumaria y superficial, solamente de las ideas anarquistas — en una palabra, tan exclusivos como los que se adhieren a los que expresaban la idea, que las impetuosas libertarias, así hemos sido poco selectivos en cuanto a las verdaderas disposiciones y caracteres de los que declaraban de lleno aceptar las ideas de Hamarr.

Somos así un grupo de los más variados, lo que tiene una bella apariencia, cuando se habla de belleza de la variedad, pero oculta también una verdadera debilidad, cuando se trata de lo que tenemos por misión y tarea ante nosotros: difundir las ideas anarquistas en su forma integral y pura, para ensanchar nuestro grupo hasta convertirnos en un factor de la vida real bastante fuerte para asegurar una libertad de acción libertaria, en todo lo que sea posible dentro de la sociedad presente y en una escala más vasta en ocasión de las revoluciones futuras y en las nuevas situaciones que crearán, al salir victoriosas. Esto exige una homogeneidad intelectual y moral, que el reclutamiento presente de nuestros adeptos, su afilado y concurso más o menos accidental, no garantiza todavía de ningún modo. Como muchos hombres, si se consideran conquistados para una acción política y social cualquiera, son refractarios a la educación, y como las evaluaciones son difíciles y las depuraciones son odiosas, el problema es verdaderamente tan difícil como penoso, pero queda sin embargo siempre esa zona de amensurable: hay, como el acontecimiento trágico de Buenos Aires señala, problemas y como otros acontecimientos lo han mostrado, anarquistas de nombre, de apellido que no son capaces de ser libertarios de pensamiento, de acción, de vida y que, moviéndose bajo la influencia de sus disposiciones, pastos, mentalidades autoritarias, crean la confusión en nuestras filas e impiden muy efectivamente que el mundo, que ocupa todavía tantos millones de "anarquistas sin saberlo", que un día darán a nuestros esfuerzos de vanguardia proporciones verdaderamente mundiales, comprenda tan solo la esencia de nuestra idea que vivió propiciada por hombres que hablan y obran en sentidos muy diversos.

Como obrar frente a ese hecho que no data de ayer y que está en la vida de todas las sociedades que han carcomido y a menudo obstaculizado o debilitado los movimientos anarquistas de todos los países? Todo va bien un cierto tiempo, después los maleamientos, las disidencias llegan y culminan en querrelas verbales, produciendo horrores como aquí de que hablo aquí y dando a nuestros adeptos y a aquellos sobre los cuales nuestras ideas podrían obtener una influencia por un verdadero valor, un espectáculo de ridículas disputas, a veces de golpes y de heridas, a veces incluso de muerte. Lo que los movimientos han producido en multitudines de esa especie, es enorme — y hay que darse cuenta y llegar por fin a las raíces de ese gran mal.

Por grande que sea el objetivo final de la idea anarquista, no es en suma nada que difiera verdaderamente de las aspiraciones parciales hacia la libertad, hacia lo bello, lo bueno, el bien razonado que la humanidad ha tenido siempre, y ciertos caminos y métodos se han perfeccionado a través de las edades. Esos caminos y métodos han llegado a un cierto grado, sin duda, de perfección en el tiempo presente. — y el que persigue aspiraciones semejantes debe conocer y seguir esos caminos y métodos o de lo contrario apenas avanzará y su causa, que le es tan cara, sufrirá por ello. Así, si hubo un tiempo muy primitivo en que toda diferencia de opinión fue, como se dice, resuelta por un combate a muerte o por golpes y botones, ese tiempo no existe ya para hombres modernos. Si en la edad media los filósofos y en los siglos XVI y XVII sobre todos los filósofos no podían resolver una diferencia de apreciación sobre un detalle de la Biblia o de un autor clásico sin escarmentarse, envilecerse, difundirse en helos inquebrantables, los filósofos y los amigos de nuestros tiempos ya no emplean ya esos métodos, desgraciadamente los socialistas y también una parte de los anarquistas han heredado. De igual modo si en otro tiempo todos los que sabían manejar más o menos la pluma, chapoteaban en pseudociencia, esos tiempos del dilettantismo han pasado y los hombres racionales que a sus expensas hacen imprimir libros sobre cuestiones de que no conocen los materiales y el método de investigación por verdaderos estudios, se han vuelto raros.

En una palabra, al siglo XVIII era todavía el paraiso del dilettante brillante y espiritual, el siglo XIX ha dado ese gran paso hacia adelante, convirtiéndose en el siglo del experto, del sabio y del técnico, y al siglo XVIII ha libertado las espaldas para que se atrevieran a pensar en penetrar los misterios de la naturaleza al siglo XIX se ha hecho verdaderamente dueño de esas fuerzas naturales, y el XX, por poco simpáticos que sean sus comienzos bajo otros aspectos, sigue ese mismo camino de investigación y de realización técnica y competente.

LA PRIMERA PRUEBA

El pacto Kellogg y el conflicto ruso-chino

La gravedad que ha asumido en estos últimos días el conflicto ruso-chino, con motivo del avance de las tropas soviéticas sobre Manchuria, ha hecho que el gobierno de Nankín, dirigida a los signatarios del pacto antilógico de Kellogg y a la secretaria de la Liga de las Naciones, solicitando una intervención que haga efectiva las garantías estipuladas en el mencionado pacto. Cuando el gobierno de Nankín que Rusia ha violado esas garantías, llevase un ataque agresivo contra los territorios y ciudades de China, y por eso pide una intervención, teniendo en cuenta que tanto Rusia como China son países signatarios del pacto antilógico, y, por lo tanto, obligados a no practicar la guerra de agresión.

No queremos referirnos a los motivos que determinaron ese conflicto, ni a los intereses en juego, ni al momento, ni a los contendientes que tiene mayores razón de su favor. Por ahora, sólo deseamos referirnos al papel que en este litigio le jugará el pacto antilógico de Kellogg, que, por primera vez desde que fué firmado, está puesto a prueba por el serio conflicto que nos ocupa.

Hace unos días, con motivo de una columna un discurso pronunciado por Kellogg, en el cual éste hizo referencia a las aspiraciones expresadas por el pacto de que es autor, expresando que tales seguridades ponían a cubierto de todo peligro guerrero y aseguraban una era de paz estable y duradera. Para probar sus afirmaciones, Mr. Kellogg aludió al "nuevo discurso" al conflicto ruso-chino, que el pacto había tenido la virtud de suavizar las asperezas de ese conflicto. El talo argumento de Kellogg nos dio razón en aquella oportunidad para que presentáramos la pretensión eficacia del pacto, presentando la realidad del litigio ruso-chino, que ya por aquellos días había llegado a asumir caracteres gravísimos. Dijimos también, en aquella ocasión, que, pese al optimismo de su autor, el pacto era un remedio inútil, una pieza de teatro, un juego de palabras, que no resolvía de ninguna eficacia práctica el problema del conflicto y mucho menos para evitarlo.

Pero esa realidad que demuestró a cada instante las garantías del talo pacto, no alcanza a disminuir el grado de optimismo que demuestra Mr. Kellogg para juzgar "las ventajas de su mandato pacifista. Así lo acaba de demostrar el pacto antilógico, expresando que "el pacto de que es autor junto con Briand, es un gran cimiento moral, sobre el que las naciones podrán levantar su patrimonio".

Si las ventajas del pacto debieran ser juzgadas por la suma de alabanzas que se han hecho a las mismas, no sólo de parte del autor, sino de todos los gobiernos signatarios, habría que creer que el mundo se encuentra libre de toda calamidad guerrera. Pero ya hemos dicho que tales alabanzas no alcanzan a cubrir la realidad de las cosas. Y, en esa línea, la realidad nos dice que el mundo seguirá gobernado por el pacto de que es autor, "carabina de Ambrosio" en el tocante a eficacia para evitar las guerras.

En prueba de que será suficiente ahora por el conflicto ruso-chino, contribuyamos a testimoniar la inutilidad del talo pacto, hemos venido afirmando hasta hoy. Una noticia procedente de Washington se refiere ya a esa prueba a que será sometido el pacto, y según podrá verse, además de lo que ya se ha dicho.

Desde luego este caso curioso tiene su explicación, máxime conociendo las prácticas políticas corrientes. O bien se cuentan todos los votos para facilitar al partido que sacó mayoría en esa ciudad (cosa muy corriente), o de lo contrario, los sufrágios abotaron el acto de voto. En vez de echar el voto en la urna, se lo contenía un solo sufragio. Ningún ciudadano había votado en ella. Ni siquiera el presidente ni los fiscales de los partidos en lucha.

sacrificios cuesta a los trabajadores que lo construyen y que mañana, cuando la obra esté terminada, nadie se acordará de ellos.

Pro Radowitzky

El Consejo Federal de la F. O. R. A. intensifican la propaganda escrita. No obstante los esfuerzos realizados para sostener durante más de dos años la campaña por la liberación de "Stimul" Radowitzky, en el movimiento sindical forista no han decaído los ánimos para proseguir e intensificarla más y más interesando a los trabajadores desorganizados al pueblo entero, por la suerte de nuestro compañero y por los proyectos que la F. O. R. A. persiguen. Se han realizado huelgas y concentraciones multitudinarias, y se hizo derroche de propaganda impresa. Suman millares los manifestantes, volantes y folletos distribuidos profesionalmente en todo el país. La prensa forista y de ideas no sólo no insiste en agitar la causa de la liberación del héroe y mártir prisionero de Ubaui, donde hace unos días cumplió veinte años de cautiverio y rebaja de la justicia de Chile. Y con ser mucho lo que se ha hecho, a pesar de los esfuerzos y atención prodigada en favor de la libertad de Radowitzky, el movimiento obrero y anarquista no pierde por eso la esperanza de ver fuera del presidio al querido compañero. De aquí que en vez de paralizarse la agitación se intensifica, se extiende, cobrando mayor volumen y potencia. La F. O. R. A., aun en el caso de que se desentorara la detención en esta lucha solitaria y tenaz, gigantesca, dedicada al pensamiento y su acción inmediata, en el resque del preso social y estando en el terreno de la lucha hacia que haya un franco tirador en sus filas y se agote el último cartucho en esta batalla que se libra sin tregua ni descanso contra el ejército burgués y estatal.

Después del mitin que simultáneamente se verificó, profundiéndose la consigna forista, en las localidades en donde existe un sindicato forista o una agrupación anarquista afilia a la Federación; después de haber cumplido esa jornada que se concretó en la lucha por la liberación del preso, en vez de disminuir la actividad, el Comité Federal de la F. O. R. A. se estudió la forma de intensificar aún más, en especial, la propaganda escrita. Así el Comité editará, dentro de algunas semanas, a la brevedad posible, un cartel de propaganda alusivo al gesto y a la prisión de Radowitzky y al mismo tiempo a la cruzada que sostiene el proletariado adherido a la Federación. Este acuerdo tomará en principio se llevará a cabo, como acuerdo de decir, en un plazo más o menos breve, se hará un tiraje crecido, de varios miles, de manera que alcance a ser difundido en todas aquellas localidades que se interesen por Radowitzky. Posteriormente, el Comité Federal editará también un manifiesto, cuyo título será: "Liberación de Radowitzky y los campos, en todos los lugares de trabajo y de reuniones públicas."

Después de haber ocupado la prensa de este asunto, que había circulado el rumor de dos años de prisión, comunicamos que está en condiciones de probar que hubo una tentativa de asesinato contra el "Duce". Se recordará, por haberse ocupado la prensa de este asunto, que había circulado el rumor de dos años de prisión, comunicamos que está en condiciones de probar fehacientemente la noticia del reciente atentado contra Mussolini, en Otranto, cerca de Roma. La información que ese responsable remitió a un diario dijo así: "Desde detrás de un seto se hicieron dos disparos de fusil apuntados dirigidos contra Mussolini, que resultó ileso. Uno de los tiros agujereó la gorra del chauffeur de aquel, y el otro hirió gravemente a un detective que iba sentado en la parte posterior del vehículo, detrás de Mussolini. "El detective falleció poco después, en Roma".

Agrega el despacho que desde Londres ha circulado a estas horas por el mandato de arresto de Mussolini, que resultó ileso. Uno de los tiros agujereó la gorra del chauffeur de aquel, y el otro hirió gravemente a un detective que iba sentado en la parte posterior del vehículo, detrás de Mussolini. "El detective falleció poco después, en Roma".

Agrega el despacho que desde Londres ha circulado a estas horas por el mandato de arresto de Mussolini, que resultó ileso. Uno de los tiros agujereó la gorra del chauffeur de aquel, y el otro hirió gravemente a un detective que iba sentado en la parte posterior del vehículo, detrás de Mussolini. "El detective falleció poco después, en Roma".

Agrega el despacho que desde Londres ha circulado a estas horas por el mandato de arresto de Mussolini, que resultó ileso. Uno de los tiros agujereó la gorra del chauffeur de aquel, y el otro hirió gravemente a un detective que iba sentado en la parte posterior del vehículo, detrás de Mussolini. "El detective falleció poco después, en Roma".

LOS DINEROS DEL PUEBLO

Otro caso de probidad en la administración pública de Mendoza

La provincia de Mendoza estaba bajo el control del gobierno de Letamendi. Por esa razón es que, según decían los partidos opositores a aquel gobierno, la ciudad provincial se hallaba en el mayor de los desastres. Las instituciones de aquel Estado estaban en completa subversión, y la familia leonista metía la mano en todas las cajas del tesoro público, utilizando en provecho propio lo que estaba llamada a administrar en interés del pueblo mendocino.

En aquel entonces, no pasaba día sin que las noticias de Mendoza nos pusieran en guardia. Los funcionarios de la administración o de un manejo doloso cometido en alguna repartición de aquel Estado, los dineros del pueblo estaban a merced de funcionarios desonestos, se decía, y un fanatismo, el robo y el desquebraje de los bienes públicos, se decía, y un fanatismo explicable bajo la administración leonista. Pero todo tiene su fin, y aquel gobierno que tanto fue vapuleado por la prensa y los partidos opositores, aquel gobierno que tanto se había significado por su gestión desastrosa al frente de la administración de Mendoza, tolerado y amparando la corrupción, el desquebraje del tesoro y el robo de los bienes públicos, se fue desmenuando y se fue desmenuando. El gobierno central resolvió, en fin, poner esto a tanta feocia, y fue así como un día decidió intervenir la provincia de Mendoza, para realizar una labor de separación en sus instituciones, y liberar al pueblo mendocino del azote que representaba la administración leonista. La intervención, después de haberse consumado, se consumó, y se conformó con esto, inició con un nuevo comienzo; se desmenuaron multitud de robos, desfalcos, y como se va, la obra "reparadora" de los funcionarios; se acumularon desgracias.

En los trabajos del nuevo Subterráneo

Se desprendió un bloque de tierra— Rompióse el cable de una grúa. Tres obreros accedidos

En los trabajos de excavación que se realizan para la construcción del subterráneo Lacroze, y en las diversas obras que se efectúan desde que se iniciaron las tareas, han sucedido sucesos interesantes, graves sucesos y otros de poca monta. En la generalidad de las veces, tales accidentes eran ocasionales, aun cuando hubiera víctimas. Como en todas las grandes obras, el tributo obrero al Moloch ha sido rendido. Debido a las malas condiciones de trabajo y salubridad, a la inseguridad y peligrosidad de las tareas de construcción del subterráneo, la empresa constructora, ha preferido siempre dar ocupación a obreros extranjeros sin parientes, para evitar en casos de accidentes de gravedad, los inconvenientes que resultan de los fallecimientos de obreros que no tienen familia. Entre los accidentes recientemente han dado lugar a un suceso que el pueblo teme mucho, el subterráneo Lacroze, y día por día, en las últimas horas de trabajo, ocurren, para algunos, para otros, sucesos que son fatales. Los tres heridos fueron llevados al Hospital Duprat. Los tres obreros accidentados son extranjeros, solteros, sin familia conocida. Resuena éstos las condiciones vigentes por la empresa y que justamente le exigen una labor de separación en sus instituciones, y liberar al pueblo mendocino del azote que representaba la administración leonista. La intervención, después de haberse consumado, se consumó, y se conformó con esto, inició con un nuevo comienzo; se desmenuaron multitud de robos, desfalcos, y como se va, la obra "reparadora" de los funcionarios; se acumularon desgracias.

Un caso curioso

Lo que se observó en Carlos Tejedor al ser abierta una urna

En Carlos Tejedor, informan de Mercedes, ocurrió un caso curioso que merece destacarse, al efectuarse el escrutinio de las elecciones municipales habidas el domingo pasado en esa localidad, como en otras de la provincia de Buenos Aires. Al ser abierta la urna número 2, bin, se comprobó con el consiguiente asombro, que no contenía un solo sufragio. Ningún ciudadano había votado en ella. Ni siquiera el presidente ni los fiscales de los partidos en lucha.

Desde luego este caso curioso tiene su explicación, máxime conociendo las prácticas políticas corrientes. O bien se cuentan todos los votos para facilitar al partido que sacó mayoría en esa ciudad (cosa muy corriente), o de lo contrario, los sufrágios abotaron el acto de voto. En vez de echar el voto en la urna, se lo contenía un solo sufragio. Ningún ciudadano había votado en ella. Ni siquiera el presidente ni los fiscales de los partidos en lucha.

Otro caso de probidad en la administración pública de Mendoza

La provincia de Mendoza estaba bajo el control del gobierno de Letamendi. Por esa razón es que, según decían los partidos opositores a aquel gobierno, la ciudad provincial se hallaba en el mayor de los desastres. Las instituciones de aquel Estado estaban en completa subversión, y la familia leonista metía la mano en todas las cajas del tesoro público, utilizando en provecho propio lo que estaba llamada a administrar en interés del pueblo mendocino.

En aquel entonces, no pasaba día sin que las noticias de Mendoza nos pusieran en guardia. Los funcionarios de la administración o de un manejo doloso cometido en alguna repartición de aquel Estado, los dineros del pueblo estaban a merced de funcionarios desonestos, se decía, y un fanatismo, el robo y el desquebraje de los bienes públicos, se decía, y un fanatismo explicable bajo la administración leonista. Pero todo tiene su fin, y aquel gobierno que tanto fue vapuleado por la prensa y los partidos opositores, aquel gobierno que tanto se había significado por su gestión desastrosa al frente de la administración de Mendoza, tolerado y amparando la corrupción, el desquebraje del tesoro y el robo de los bienes públicos, se fue desmenuando y se fue desmenuando. El gobierno central resolvió, en fin, poner esto a tanta feocia, y fue así como un día decidió intervenir la provincia de Mendoza, para realizar una labor de separación en sus instituciones, y liberar al pueblo mendocino del azote que representaba la administración leonista. La intervención, después de haberse consumado, se consumó, y se conformó con esto, inició con un nuevo comienzo; se desmenuaron multitud de robos, desfalcos, y como se va, la obra "reparadora" de los funcionarios; se acumularon desgracias.



alfecto la campaña resonera que viene llevando a cabo la F. O. R. A. y los anarquistas por rescatar a este rehén de la plutocracia de esta tierra.

Además se puso de manifiesto la situación que de un tiempo a esta parte nos venía creando la policía con su torpe estulticia, y la forma resaca con que hubimos de afrontar tan torpe como draconiana medida.

Se habló también de las persecuciones de que son víctimas los anarquistas de todos los países del universo, relatándose especialmente la odiosa de nuestro camarada Oberst. Ha fin, si en verdad la concurrencia fue algo reducida, no por eso dejó de tener brillante el acto.

Para esta semana tenemos proyectados varios actos públicos, de los que nos ocuparemos oportunamente.

**SOBRE UN MURAL-MANIFIESTO**

Ha aparecido pasado profusamente por toda la ciudad un mural-manifesto cuyo título es el siguiente: "La Federación del Tabaco y la novela socialista". Es un manifiesto cuyo origen se delata por sí solo. Hace algunas consideraciones no del todo desafortunadas sobre la conducta de determinados militantes, — no nos referimos a los que hace referencia en dicho manifiesto sino que hablamos en líneas generales — pero ocurre lo mismo que a esta prolección cualquiera se pusiera a dar lecciones de moralidad. No otra cosa sucede con el manifiesto que tiene sello ni clasé ninguno, y dice ser editado por un núcleo de tabaqueros descontentos con ciertos procedimientos. Pero un núcleo de tabaqueros no dispone del dinero que requiere una propaganda como la que se ha hecho con tal motivo. Hay este dato además: el mismo manifiesto mural, del tamaño de una hoja de barriete, que como decimos ha sido pegado en una cantidad por completo excesiva, por toda la ciudad, ha sido repartido en grandes cantidades, en tamaño natural por la sede de todos los organismos obreros de esta localidad.

Nos encontramos por cierto en el local de la F. O. R. A. cuando llegamos el ensaio que repartió esos manifiestos y ante varias preguntas nuestras, por toda contestación, nos dijo "que él era el encargado", que él queríamos recibir los manifiestos bien, y esto que por él era el mismo.

Si alguna duda nos quedaba del origen del manifiesto quedó completamente disipada al escuchar la contestación que nos dio.

ABEDMAR

(o)

**O. MOSAISTAS**

(LANUS)

Comaradas: Nuestra organización recién va entrar ahora en un ciclo de actividad importante. Todos los compañeros del gremio tienen la obligación de concurrir a la asamblea, pues, debiendo tratar en la misma la necesidad de mejorar nuestra situación, se requiere la opinión de todos, para lo que se acuerde sea el fiel reflejo de la familia mosaista. He ahí lo que desea esta comisión y lo que seguramente han de querer todos los compañeros. Por lo tanto, creemos que de la contestación que den los compañeros mosaistas en la próxima asamblea del gremio, a la pregunta que se pone en el orden del día, a tratar, dependerá nuestra próxima conquista. Conquista que ha de ser el primer escalón por el cual hemos de empezar a hacer efectivas nuestras aspiraciones de libertad y de felicidad para todos, recomienda que nadie falte para tratar de acuerdo a lo expuesto, la comisión el siguiente orden del día: 1. — Cuestión conveniente presentar un pliego de condiciones? 2. — ¿Que mejora hemos de exigir? 3. — Informar a la comisión.

Comaradas: Conversa en tu hogar de Radowitzky. Piensa que su libertad de conciencia de nuestra acción y que por nosotros está veinte años preso.

La asamblea se efectuará hoy viernes 29, a las 18 horas, en nuestro local, 2 de Mayo 4457.

LA COMISION

(o)

**De Córdoba**

EL MITIN DE LAS AGRUPACIONES

Fue importante el mitin patrocinado por las agrupaciones "D. de Combaró" y "Sacro y Vaznetti", realizado el 23 del corriente en solidaridad con los obreros de San Francisco. El paro general total absoluto durará las 24 horas. El comercio cerró sus puertas, los diarios no salieron. La policía no arremetió como acostumbraba. La iluminación fué general. Como estaba anunciado por medio de cartoncillos pegados por toda la ciudad, a las 6 de la tarde en Santa María y Humberto se efectuó el mitin. Abrió el acto un compañero y se siguieron otros de las Agrupaciones, ante un público no menor de dos mil personas. Después una acertada conferencia los 6 compañeros demostrando que los capitalistas siempre dispuestos a hacer derramar sangre obrera cuando estos no se sujetan a sus púas estirados y de explotación. La mañana obrera de San Francisco es un pliego de lo que es capaz la sangría radical con el estado irruyon a la cabeza. Ese cuadro ensangrentado no ha dado otra cosa a los obreros que esa triste jornada de sangre. Los trabajadores deben prevencionalmente correr la misma suerte que los caídos en homenaje al Dios sur y al Estado criminal.

CORRESPONSAL

(o)

**F. O. del Tabaco**

HUELGA EN LA FABRICA DE CHARRILLOS "COMBINADOS"

En la asamblea convocada por el Comité de huelga que resultó concurrida y entusiasta se debatió y resolvió una proposición que una huelguista, no pro-

fundando el afán patronal habiéndolo al comité: ello consiste en lo siguiente: Días pasados un hombre que vivió una huelguista le informó que habiendo con uno de los fabricantes se empujó de hallarse dispuesto a resolver, en forma satisfactoria para nosotros, el conflicto; lo que tal efecto el fabricante le dijo a él que le dijera a la huelguista que fuera una comisión a verlo. Aun previniéndole de la maniobra, el Comité de huelga, en bien de la cordialidad necesaria entre los huelguistas, llevó el asunto a una asamblea de los mismos. Discutido el asunto sin ningún voto en contra, se resolvió no tomar en cuenta llamados de esa índole. Los fabricantes — se dijo — saben lo que quieren y a dónde nos van; en consecuencia no será tomados en cuenta ningún llamado que no sea directo entre patronos y huelguistas.

Este acuerdo equivale a una reaffirmación moral de parte de quien, como los huelguistas, se abocó a la presente lucha de carácter totalmente moral, en la cual no fué el estómago si no el corazón el que se sublevó contra la injusticia de los Patres González y Cia. si desearán injusta y arbitrariamente a 5 compañeros de trabajo.

Hoy a las 17 y 30 el C. de Huelga efectuó una conferencia en las calles Monte Diener y Bahía Blanca a la cual quedo invitado el pueblo y las huelguistas no se apartaron.

EL C. DE HUELGA

(o)

**La huelga en la General Motors**

Volvemos a insistir en la necesidad que hay de intensificar nuestra propaganda sin dejar de lado ningún medio que sea conducente al fin que nos proponemos que es el doblegar y destruir la propiedad intrínseca de la empresa.

Estamos seguros de triunfar en la lucha y todo está en que nosotros no durmamos para conseguir que este illegítimo privilegio de los propietarios de las fábricas sea destruido.

Hoy 23 viernes asamblea general en el local Necochea 1335, a las 17 horas.

LA COMISION

(o)

**Divagaciones**

**El problema sexual**

A medida de la evolución social se van agigantando aquellos problemas que la mayoría hemos echado en saco roto, o simplemente, en olvido; problemas que van cobrando una magnitud insospechada, creando dentro del determinado medio social en que vive, un carácter de lucha, revelando altamente una personalidad propia, que no puede o menos que encontrarse en abierta lucha con los prejuicios y las vanas prescripciones aristocráticas de nuestra sociedad. Podría decir, como lo dijo un jefe político de Bs. Aires, que en un régimen democrático no existe, no puede existir la cuestión social; más allá formalismo que no nos conviene. La prueba de su existencia la tenemos en torno nuestro: donquiera fiera la vista sólo vemos injusticias. Existen éstas de hombre a hombre, como de hombre a mujer. Hay los problemas sociales y los problemas sexuales. A esto vamos.

No es hipotético o antojadizo afirmar que la mujer, en la actualidad no tiene una mentalidad definida. No es necesario que nos remontemos a épocas remotas, sino que si observador los descubre en casi todas las acciones cotidianas; Schopenhauer ha dicho — olvidando que somos de la misma especie y que descendemos de ella, — que la mujer es un ser de cable largo y de inteligencia corta, creyentes que si el hombre mismo hubiera expuesto este criterio entre un grupo femenino, su hermosa elegancia hubiera quedado bastante mal parada. Sin embargo, frente a la fortaleza que va adquiriendo día a día el feminismo, no podemos admitir lo que dijo el filósofo alemán, cuando una vez, en una nota de parte del elemento femenino una saludable reacción tendiente a reconstituir la sociedad sobre nuevas bases. Tan es así, que no hace mucho aún, un diario respetuoso de esta capital, bajo el título de "El poderío yanqui amenazado por el problema sexual", hacía una serie de consideraciones sobre el amor libre en los Estados Unidos, y de la magnitud que, como socialmente práctico, se le había adquirido. Considera el diario en cuestión, que hasta no hace mucho tiempo acechaban la grandeza de los EE. UU., tres grandes problemas: la cuestión de los negros, la multiplicación de los católicos, y la riqueza absorbente de los organizadores del famoso Klu-Klux-Klan, perseguían a los tres temibles, que, según ellos, nublaban la gloria futura de los yanquis. Con todo, pese a los esfuerzos exterminadores de la funesta asociación, no se ha podido evitar, a través de la información, la irrupción de un cuarto problema, mucho más serio que los anteriores, "para quienes median en el porvenir de la raza república". "La desorganización de la familia, la relajación de los principios fundamentales del hogar, el deterioro cada día más acelerado del matrimonio monogámico".

Las religiones protestantes y católicas por medio de sus predicados y periódicos, adverte, en Estados Unidos el mismo desmoronamiento de las relaciones con, senecenas del desprestigio del matrimonio, evidenciado en la resistencia creciente de hombres y mujeres, especialmente de éstas, a normalizar sus afectos dentro de las fórmulas jurídicas y religiosas consagradas por siglos de civilización. En los primeros días de septiembre ppdo. se reunió la Liga Municipal de Reformas Sexuales, en Londres, y a las deliberaciones de la Liga asistieron centenares de damas llegadas de numerosos países. Prevaleció en la reunión esta tesis, expuesta y sostenida por los más destacados oradores: "Deberá establecerse la ética y la sociología sexual

sobre las bases científicas, biológicas y psicológicas, en sustitución de las presentes bases teológicas".

Nos dice lo noticia, que los dirigentes de esta Liga, han entendido, que de procurarse que no surjan conflictos entre las leyes de la naturaleza y las leyes humanas, entre la ciencia y la moral, entre la verdad pura, y la pureza verídica. Dan testimonio de la importancia de la Liga, las sesiones efectuadas y la lucidez que alcanzaron los esclarecimientos y conclusiones adoptadas.

Un dato que nos dice bien a las claras hasta qué extremo se ha elevado el nivel al matrimonio civil o religioso, es la carta enviada a las reuniones de la Liga Municipal por un juez de la Unión, Mr. Lindsey, exponiendo la situación de la mujer americana, y que dice: "Llegar a diez millones, en Estados Unidos, las mujeres americanas, y que dice: "Llegar a entre 20 y 30 años, de las cuales solamente son casadas cuatro millones; las ligadas y el Estado se presentan si pueden exigir a los otros seis millones de mujeres norteamericanas, que permanezcan en la continencia".

Agrega la información más adelante, que "esa formidable falange de 6.000.000 de mujeres, está formada, no por las que manuscritamente habrían querido contra matrimonio, sino por jóvenes que prefieren amar y ser amadas sin comprometerse con juramentos jurídicos ni religiosos, a vivir maritalmente".

En la Unión, como en otras naciones, se va observando un proceso paulatino de desvalorización en las fórmulas sociales, civiles y religiosas, de la consagración marital. El divorcio abrió una brecha en la mente rutinaria de los conservadores, pero, poco práctico para mantener las relaciones sociales entre ambos sexos, ahora está pasando a la historia. No hace sin mucho tiempo, se "mayor" — no sabemos si con buena éxito — la "unión de camaradería", pero, por lo visto, la familia humana que está a la vanguardia del progreso, no se ha dado por satisfecha con esto y auspacia la libre unión de los seres sin emplear los rancios formalismos matrimoniales. La cifra de mujeres que se niegan a contraer enlace, como nos lo informa Mr. Lindsey significa que hay una mayoría de un 60 por ciento que son partidarias de la libre consagración marital, o mejor dicho, del amor libre. En otro tiempo pudo creerse — a la manera burguesa — que el lado más serio de estos problemas era el divorcio con la disolución de los lazos, lo que habilitaba a los respectivos cónyuges a casarse residencialmente; ahora la dificultad cambió de aspecto, según ellos, lo más temible es que las mujeres americanas, dominadas por ideas de independencia personal, se niegan a casarse. Ese sentimiento de libertad, hace que los jóvenes prefieran amar y ser amadas libremente y tanto los políticos como los moralistas pierden con mayor y espantoso las consecuencias efecivas del día 10, a las 8 horas, en Necochea 1335. Los personales de estas cosas y en gran organización, quedan invitados a esta reunión.

LA COMISION

**AGROPACION ANARQUISTA**

San Fernando, Victoria y Tigre se invita a los compañeros y simpatizantes, a la reunión del lunes 2 de diciembre, a las 20.30 horas, en Roosa 718 (Tigre).

LA COMISION

**ACEITEBOS UNIDOS**

La C. A. llama a la organización al gremio, pues, conjuntamente estando unidos en el seno del sindicato, las aspiraciones de mejoramiento y emancipación podrán ser cumplidas. Al mismo tiempo se invita a los obreros de la casa Bonfanti y Cia. y Porques y Poldetti, a la reunión efectuada el domingo 10, a las 8 horas, en Necochea 1335. Los personales de estas cosas y en gran organización, quedan invitados a esta reunión.

LA COMISION

**COLOCADORES DE MOSAISTAS Y AZULEJOS**

Invitamos a los camaradas, socios y no socios a la asamblea que se realizará el domingo 10, a las 8 horas, en el local México 2070.

LA COMISION

**VARIAS**

**B. CULTURAL "TIERRA LIBRE"**

Villa Castellino

A los componentes y simpatizantes de esta biblioteca se invita a la reunión de los miembros de la orden del día para el segundo congreso anarquista, pueden pasar a retirarse todos los días por el local de la biblioteca, Pozos 1755, Villa Castellino.

LA COMISION

**O. LADRILLEROS**

DECLARACION — En la publicación que se hizo sobre la edición de nuestro folleto, se ha cometido un error que es necesario aclarar; es la dirección de los valores diez: calle Urubidina, y debe decir Urubidina.

LA COMISION

**F. O. DEL CALZADO**

Ponemos en conocimiento de los compañeros y en especial de las industrias nuevas salidas, que esta Federación tiene organizada una función a beneficio de la misma, para el 29 de diciembre.

Acta anterior.

Informe de comisión.

¿Qué acción asumirá el gremio con los que se colocan frente a la organización?

Asuntos varios.

Compañeros lavadores: el valor de la organización depende de los valores morales que de dispongan sus adherentes; en consecuencia pedimos a los camaradas vengamos dispuestos a defender sus intereses colectivos.

LA COMISION

**LIGA DE EDUCACION RACIONALISTA**

Exposición de ideas morales a realizarse en el C. E. de Medicina, Corrientes 2038, en los días y sobre los temas que se detallan a continuación:

Conferencia: Noviembre 30 a las 21 horas. Prof. José Rodríguez Cometa "La moral eudemonista y la ética antimaterialista".

3. Conferencia: diciembre 7, a las 21 horas. Prof. Victor Mercante "La moral positivista y la ética antimaterialista".

4. Conferencia: Diciembre 14 a las 21 horas. Rodolfo González Pacheco "La moral anarquista".

LA COMISION

**O. LADRILLEROS**

Por asuntos relacionados con el arreglo de cuentas en la tesorería, se convocó al camarada Pablo Aguirre, a la reunión de comisión del sábado 30, a las 20.30 horas, en B. Mitre 3270. 29. Resolución de asamblea general.

También se celebra, por resolución de asamblea general, el camarada Domingo Rearte, a que se expida lo más breve posible acerca de lo que le comunicó esta comisión.

Finalmente se recomendará a los camaradas citados a que hagan lo posible para facilitar el desenvolvimiento administrativo del gremio, teniendo en cuenta el momento difícil por que atraviesa.

LA COMISION

**O. ALBANILES Y ANEXOS**

Se convoca al gremio a la asamblea general a realizarse el domingo 10, a las 8 horas, en la mañana, en nuestro local, B. Mitre 3270, para constituir el comité del nuevo pliego de condiciones y otros puntos de importancia que figuran en la orden del día, que requieren pronta solución para la buena marcha de la organización.

ORDEN DEL DIA

**O. ALBANILES Y ANEXOS**

Acta anterior y correspondencia, 2.° Balance y nombramiento de dos revisadores de cuentas. Reintegración de la comisión, 3.° Hilección del pliego de condiciones, 4.° Asuntos varios.

A esta asamblea concurrirán delegados de aludidos de los pueblos circunvecinos.

LA COMISION

**INVITACION**

A los compañeros de afinidad de Quilmes, Berazategui, Bernal, Espoleta, La Tablada y P. Varela, y a todos los que deseen concurrir:

Se les invita a la reunión del viernes 25, a las 20 horas, en Santa Fe 235, Quilmes, para tratar un asunto que se les comunicará.

Compañeros: cuando nos lanzamos a la lucha para rebatir los cuadros de la F. O. R. A., sabemos que tendríamos que luchar contra viento y marea para la consecución de nuestros propósitos. Es por esto que los compañeros, que un grupo de compañeros, siempre descontentos con nuestra labor actual, creímos conveniente hacer este llamado para tratar de engrandecer nuestros baluartes. Por el engrandecimiento de nuestros cuadros de lucha, concurrir compañeros. Varios Compañeros.

LA REBACCION

**S. OFICIOS VARIOS**

Manuela Pedraza

Balace de la función realizada el viernes 18 de octubre:

ENTRADAS	\$ 211.50
141 plateas a \$ 1.50	" 9.00
18 plateas a \$ 0.50	" 9.00
8 palcos, a \$ 10	" 80.00
Total entradas	\$ 300.50
SALIDAS	
1000 programas	\$ 32.00
1000 tarjetas	" 5.00
Placas de honor	" 10.00
Placas para otros	" 5.00
Viage de un artista	" 2.00
Alquiler teatro	" 60.00
Total salidas	\$ 124.00
RESUMEN	\$ 176.50
Entradas	\$ 300.50
Salidas	124.00
Beneficio	176.50

LA COMISION

**EL ALBAÑIL**

Para el próximo número de "El Albañil" se pide a todos los sindicatos de albañiles de los pueblos vecinos y del interior, nos envíen colaboraciones.

El periódico saldrá en el primer día de diciembre. Los originales deben enviarse con anticipación a nuestra secretaría, B. Mitre 3270.

Los compañeros, individualmente, son invitados a colaborar.

LA REBACCION

**AGROPACION ANARQUISTA**

San Fernando, Victoria y Tigre se invita a los compañeros y simpatizantes, a la reunión del lunes 2 de diciembre, a las 20.30 horas, en Roosa 718 (Tigre).

LA COMISION

**ACEITEBOS UNIDOS**

La C. A. llama a la organización al gremio, pues, conjuntamente estando unidos en el seno del sindicato, las aspiraciones de mejoramiento y emancipación podrán ser cumplidas. Al mismo tiempo se invita a los obreros de la casa Bonfanti y Cia. y Porques y Poldetti, a la reunión efectuada el domingo 10, a las 8 horas, en Necochea 1335. Los personales de estas cosas y en gran organización, quedan invitados a esta reunión.

LA COMISION

**COLOCADORES DE MOSAISTAS Y AZULEJOS**

Invitamos a los camaradas, socios y no socios a la asamblea que se realizará el domingo 10, a las 8 horas, en el local México 2070.

LA COMISION

**VARIAS**

**B. CULTURAL "TIERRA LIBRE"**

Villa Castellino

A los componentes y simpatizantes de esta biblioteca se invita a la reunión de los miembros de la orden del día para el segundo congreso anarquista, pueden pasar a retirarse todos los días por el local de la biblioteca, Pozos 1755, Villa Castellino.

LA COMISION

**O. LADRILLEROS**

DECLARACION — En la publicación que se hizo sobre la edición de nuestro folleto, se ha cometido un error que es necesario aclarar; es la dirección de los valores diez: calle Urubidina, y debe decir Urubidina.

LA COMISION

**F. O. DEL CALZADO**

Ponemos en conocimiento de los compañeros y en especial de las industrias nuevas salidas, que esta Federación tiene organizada una función a beneficio de la misma, para el 29 de diciembre.

Acta anterior.

Informe de comisión.

¿Qué acción asumirá el gremio con los que se colocan frente a la organización?

Asuntos varios.

Compañeros lavadores: el valor de la organización depende de los valores morales que de dispongan sus adherentes; en consecuencia pedimos a los camaradas vengamos dispuestos a defender sus intereses colectivos.

LA COMISION

**LIGA DE EDUCACION RACIONALISTA**

Exposición de ideas morales a realizarse en el C. E. de Medicina, Corrientes 2038, en los días y sobre los temas que se detallan a continuación:

Conferencia: Noviembre 30 a las 21 horas. Prof. José Rodríguez Cometa "La moral eudemonista y la ética antimaterialista".

3. Conferencia: diciembre 7, a las 21 horas. Prof. Victor Mercante "La moral positivista y la ética antimaterialista".

4. Conferencia: Diciembre 14 a las 21 horas. Rodolfo González Pacheco "La moral anarquista".

LA COMISION

**O. LADRILLEROS**

Por asuntos relacionados con el arreglo de cuentas en la tesorería, se convocó al camarada Pablo Aguirre, a la reunión de comisión del sábado 30, a las 20.30 horas, en B. Mitre 3270. 29. Resolución de asamblea general.

Programa: El cuadro artístico "Por la justicia" pondrá en escena la obra "Una mujer". — Número de guitarra por el prof. M. Anguiles. — Primer acto de "El maestro Ciruela". — Trozos de ópera por el tenor Sparico. — Conferencias por E. Latorre. — Cartas de felicitación a cargo del caricaturista Ferrer, y a continuación recitación de poesías humorísticas y social. — Final de "El maestro Ciruela".

LA COMISION

**F. O. LOCAL**

Bahía Blanca

Picnic familiar, a realizarse el domingo 10 de diciembre, de 8.30 a 19 horas, en la quinta Tombosa, situada en Spurr.

Se desarrollará un variado programa de diversiones. El acto será animado por una selecta concurrencia.

Todos los camaradas deben concurrir a esta reunión de expansión y franca camaradería.

EL CONSEJO

**C. DE E. SOCIALES**

23 DE AGOSTO

Pro libertad de Radowitzky y por todos los presos sociales, se realizarán los siguientes mitines:

Sábado 30, a las 17 horas, en Federico Lacrosse y Alvarez Thomas.

Varios oradores harán uso de la palabra. ¡No faltes! Trabajadores!

EL CONSEJO

**F. O. LOCAL ROSARINA**

Invitamos a los camaradas y al pueblo en general a concurrir al ciclo de conferencias que se realizarán en los siguientes días y lugares, por reorganización gremial y libertad de Simón Radowitzky.

Viernes 29, a las 17.30 horas, en las calles Gorri y Rawson.

El mismo día, a las 20.30 horas, en Vélez Sarsfield y Montegudo.

EL CONSEJO LOCAL

**S. DE LOS T. DEL F. C. SUD**

Sección Buenos Aires

Comaradas: concurrir todos a las dos conferencias que realizaremos en los siguientes días y lugares:

Viernes 29, a las 17.30 horas, en las calles Leandro Alem y Maipú.

En estos actos se hablará sobre cuestiones ferroviarias. Nadie debe faltar.

LA COMISION

**UNION CHAUFFEURS**

AVELLANEDA

El pueblo en general y particularmente los obreros, que son invitados a concurrir a las tres siguientes conferencias:

El día 30 a las 17 horas, en Pavón y Mitre, Avellaneda.

LA COMISION

**B. C. "TIERRA LIBRE"**

V. Castellino

Esta biblioteca realizó dos conferencias pro libertad de Radowitzky: Jueves 28, a las 19.30 horas, en las calles Pe y Paraguay (dentro del local de la biblioteca, Pozos 1755, Villa Castellino).

Martes 3 de diciembre, a las 19.30 horas, en Pozos y Paseo de la Patria (Villa Castellino).

Por ser un punto nuevo donde se realiza la primera conferencia, pedimos concurrir el mayor número posible de camaradas.

LA COMISION

**A. C. ANARQUISTA**

Belgrano

Esta agrupación invita al pueblo y a los trabajadores en general, a concurrir a las conferencias que realizaremos en los siguientes días:

Sábado 30, a las 17.30 horas, en el Salón de Fiestas de la Unión.

Domingo 10 de diciembre, a las 17 horas, en Santa Fe y Urriarte.

LA AGRUPACION

**B. POPULAR "LIBRE PENSAR"**

Lantz

Función y conferencia, a realizarse el sábado 30, a las 20.30 horas, en el teatro "La Armonía", José G. Paz 325 (Lantz Oeste), a tal beneficio de esta institución.

Himnos revolucionarios por la orquesta. — El cuadro artístico "Nuevos horizontes" llevará a escena la obra social en dos actos "La doma de los injustos". — Recitación de poesías por varias compañías. — El dúo Zattera cantará estilos revolucionarios. — Conferencia por un compañero sobre un tema de actualidad. — El diálogo titulado "La historia de Otello".

LA COMISION

**Metalúrgicos y Anexos**

AVELLANEDA

LA HUELGA EN LOS TALLERES DE LA CASA THYSEN (LA METAL)

Continúa este movimiento en la más entusiasta e intensidad que el primer día.

A pesar de los ocho meses de huelga que estos trabajadores llevan en conflicto con la firma del epígrafe, su espíritu conservan la misma fortaleza y espíritu combativa, íntimamente convencidos de que la Thyssen está ya derrotada. El gran capitalista llamado pompotamente "El rey del acero", tendrá que conocer esta derrota, pues la casa no puede ya realizar operaciones dadas por los trabajadores conscientes del peligro que se les amenaza con el material que ellos fabrican.

LA COMISION

Programa: El cuadro artístico "Por la justicia" pondrá en escena la obra "Una mujer". — Número de guitarra por el prof. M. Anguiles. — Primer acto de "El maestro Ciruela". — Trozos de ópera por el tenor Sparico. — Conferencias por E. Latorre. — Cartas de felicitación a cargo del caricaturista Ferrer, y a continuación recitación de poesías humorísticas y social. — Final de "El maestro Ciruela".

LA COMISION

**F. O. LOCAL**

Bahía Blanca

Picnic familiar, a realizarse el domingo 10 de diciembre, de 8.30 a 19 horas, en la quinta Tombosa, situada en Spurr.

Se desarrollará un variado programa de diversiones. El acto será animado por una selecta concurrencia.

Todos los camaradas deben concurrir a esta reunión de expansión y franca camaradería.

EL CONSEJO

**C. DE E. SOCIALES**

23 DE AGOSTO

Pro libertad de Radowitzky y por todos los presos sociales, se realizarán los siguientes mitines:

Sábado 30, a las 17 horas, en Federico Lacrosse y Alvarez Thomas.

Varios oradores harán uso de la palabra. ¡No faltes! Trabajadores!

EL CONSEJO

**F. O. LOCAL ROSARINA**

Invitamos a los camaradas y al pueblo en general a concurrir al ciclo de conferencias que se realizarán en los siguientes días y lugares, por reorganización gremial y libertad de Simón Radowitzky.

Viernes 29, a las 17.30 horas, en las calles Gorri y Rawson.

El mismo día, a las 20.30 horas, en Vélez Sarsfield y Montegudo.

EL CONSEJO LOCAL

**S. DE LOS T. DEL F. C. SUD**

Sección Buenos Aires

Comaradas: concurrir todos a las dos conferencias que realizaremos en los siguientes días y lugares:

Viernes 29, a las 17.30 horas, en las calles Leandro Alem y Maipú.

En estos actos se hablará sobre cuestiones ferroviarias. Nadie debe faltar.

LA COMISION

**UNION CHAUFFEURS**

AVELLANEDA

El pueblo en general y particularmente los obreros, que son invitados a concurrir a las tres siguientes conferencias:

El día 30 a las 17 horas, en Pavón y Mitre, Avellaneda.

LA COMISION

**B. C. "TIERRA LIBRE"**

V. Castellino

Esta biblioteca realizó dos conferencias pro libertad de Radowitzky: Jueves 28, a las 19.30 horas, en las calles Pe y Paraguay (dentro del local de la biblioteca, Pozos 1755, Villa Castellino).

Martes 3 de diciembre, a las 19.30 horas, en Pozos y Paseo de la Patria (Villa Castellino).

Por ser un punto nuevo donde se realiza la primera conferencia, pedimos concurrir el mayor número posible de camaradas.

LA COMISION

**A. C. ANARQUISTA**

Belgrano

Esta agrupación invita al pueblo y a los trabajadores en general, a concurrir a las conferencias que realizaremos en los siguientes días:

Sábado 30, a las 17.30 horas, en el Salón de Fiestas de la Unión.

Domingo 10 de diciembre, a las 17 horas, en Santa Fe y Urriarte.

LA AGRUPACION

**B. POPULAR "LIBRE PENSAR"**

Lantz

Función y conferencia, a realizarse el sábado 30, a las 20.30 horas, en el teatro "La Armonía", José G. Paz 325 (Lantz Oeste), a tal beneficio de esta institución.

Himnos revolucionarios por la orquesta. — El cuadro artístico "Nuevos horizontes" llevará a escena la obra social en dos actos "La doma de los injustos". — Recitación de poesías por varias compañías. — El dúo Zattera cantará estilos revolucionarios. — Conferencia por un compañero sobre un tema de actualidad. — El diálogo titulado "La historia de Otello".

LA COMISION

**Metalúrgicos y Anexos**

AVELLANEDA

LA HUELGA EN LOS TALLERES DE LA CASA THYSEN (LA METAL)

Continúa este movimiento en la más entusiasta e intensidad que el primer día.

A pesar de los ocho meses de huelga que estos trabajadores llevan en conflicto con la firma del epígrafe, su espíritu conservan la misma fortaleza y espíritu combativa, íntimamente convencidos de que la Thyssen está ya derrotada. El